

WO SUMMT ES?

WER WILDNISTENDE HONIGBIENENVÖLKER ENTDECKT, KANN DIES MELDEN.

FREETHEBEES setzt sich auf vielen Ebenen für die wildlebende Honigbiene ein. Unter anderem initiiert sie derzeit das Swiss BeeMapping Projekt, bei dem wildlebende Honigbienenvölker in der Schweiz wissenschaftlich erfasst werden. Auf ihrer Webseite findet man ein Formular, bei dem man diese wildlebenden Honigbienen melden kann. Die Angaben ermöglichen eine quantitative Einschätzung wildlebender Bienenvölker in der Schweiz und deren Überlebensraten. Als wild



Nest eines Bienenvolkes in einem Baum

und autonom lebende Völker bezeichnet man alle hiesigen Honigbienenvölker, welche nicht durch den Menschen betreut werden und ohne dessen Zutun spontan in ein Habitat eingezogen sind; also keine Fütterung, keine Behandlung, keine Eingriffe ins Brutnest und in den Honigraum. Die Völker können in Dachvorsprüngen, verlassenen Häusern, in hohlen Bäumen, Kaminen, etc., aber auch in Bienenbehausungen, wie ausgehöhlte Baumstämme (Klotzbeuten), beheimatet sein. Derzeit gibt es eine Liste von rund 50 wild lebenden Honigbienen-Völkern. Das neue Mapping Projekt soll diese Völker über drei Jahre begleiten und dabei Daten erfassen.

www.freethebees.ch